Sector petrolero demanda medidas concretas al gobierno

PARÁLISIS DE INVERSIÓN. La Sociedad Peruana de Hidrocarburos (SPH) presentó importantes cifras del aporte de este sector a la economía nacional.



PROPUESTAS. Beatriz Merino planteó que se otorguen incentivos para dinamizar la exploración de hidrocarburos.

Carlos Bessombes

La coyuntura internacional de bajos precios del petróleo obliga a que el Estado actúe con celeridad y eficiencia con el objetivo de retomar las inversiones e incrementar la producción de hidrocarburos, recomendó la Sociedad Peruana de Hidrocarburos (SPH).

Beatriz Merino, presidenta de la SPH, explicó que así como en los países vecinos de Bolivia y Colombia los gobiernos tomaron medidas concretas, en el Perú se deben trabajar iniciativas desde el lado tributario, además de incentivos para hacer más exploración.

"Deben darse medidas por el lado de los plazos de los contratos de exploración. El Perú cuenta con ingentes recursos que deben ser aprovechados", anotó.

Y en efecto, de acuerdo con un estudio elaborado por la SPH las reservas probadas de hidrocarburos líquidos

CLAVES

 De acuerdo con el estudio de la SPH, las regalías acumuladas del sector hidrocarburos para el periodo 2003-2013 sumaron S/. 33.656 millones, siete veces superiores a las regalías mineras para el mismo periodo.

 El canon y sobrecanon petrolero ha generado un valor acumulado para el periodo 2003-2013 de aproximadamente S/. 8.945 millones.

(petróleo crudo y líquidos de gas natural) del Perú a fines del 2013 sumaron 1.617 millones de barriles, mientras que las reservas probadas de gas natural sumaron 15 trillones de pies cúbicos (TPC).

Fiorella Molinelli, consultora de la SPH, precisó que el potencial de hidrocarburos del país, representado por las reservas probables, posibles y recursos, es significativamente mayor a las reservas probadas.

En ese sentido, en petróleo crudo el potencial asciende a 5.263 millones de barriles, en líquidos del gas natural a 4.370 millones de barriles y en gas natural a 90,2 trillones de pies cúbicos, que se encuentran principalmente en la selva.

Molinelli apuntó que se ha solicitado al gobierno la simplificación administrativa, así como mejoras a la regulación, tanto en la exploración como en la explotación.

"Esto pasa por tener una autoridad que centralice toda la cadena de permisos. Hoy la cadena es extensa, para la fase sísmica, perforación exploratoria, intervienen una serie de autoridades y estos proyectos de tres años terminan tardando 10 o 7 años", señaló.

CIFRAS DEL SECTOR

El aporte del sector hidrocarburos al PBI viene siendo cada vez más importante, por encima del sector eléctrico, saneamiento y pesca.

De acuerdo con el estudio de la SPH para el año 2008, el aporte del sector fue de S/.7.616 millones, pasando a S/. 12.330 millones en el 2013, registrando un incremento del 62%.

Dicho sector ha generado un valor acumulado para el período 2008-2013 de aproximadamente S/. 63 mil millones.

Asimismo, las inversiones en el sector hidrocarburos en el Perú se han cuadruplicado en el período 2003-2013, acumulando US\$ 1.842 millones. Sin embargo, las inversiones en la exploración representan apenas el 10% del total invertido.

En 2013 el Perú consumió diariamente un promedio de 131 mil barriles de petróleo, pero tuvo una producción menor de 70 mil barriles de crudo al día. "Esto nos convierte en un país importador de petróleo, sin autonomía energética", aseveró la SPH.